

小象の「元気で行動」

生活習慣病防止へ！

市民と医療者の会



—⑨—



糖尿病って何？どうすればいい？

ゴルフ仲間の3人が喫茶店で話をしています。糖尿病の治療に取り組んでいたり、保健師から病院に行くようしおの医療機関への受診に気が引けているヒキギさん（引木さん）市検診で血糖値を測る基準となる血中のHbA1c（ヘモグロビン・エーワンシ）値が5.7%だったマナカさん（真中）さんです。糖尿病が話題に上がっています。

マナカさん 検診でHbA1c 1.7%が高めって言われたんです。みんなはどう？

ヒキギさん 懲なんかHb

いじ、まだ行っていない。検診 자체も面倒で止めたいぐら
いなんだ。
マジメさん そりや～ダメだよ。私なんか検診をしてく
れない会社に長年勤めていたから、いつからか分からな
いけど、市検診を受けて初

10%だったん
だ。僕もそれくらいなら病院に行くよ。
マジメさん それじゃあダメなんだ。私の場合、合併症も進んでいた。糖尿病は全身

だそうだ。
HbA1cが10%台でびっくりしたよ。内科で即座に糖尿病って診断され、栄養指導され、飲み薬も使うようにな
った。せかざれて眼科に行ったり、即レーザー治療された。するらしい。主治医が言つに糖尿病が進行していくもう少し遅かったら失明しちゃうつ

態でも脳梗塞のインスリンを作り難い。血糖が高いといろいろな仕組みで悪影響が出る細胞（肺臓細胞）はダメーのタイプは2型といつて、生活習慣とともにメタボが関係する。中でも、身体中のタンパク質が糖と結合して変性します（高血糖毒性）と言つら
るけど、日本人は糖尿病になりやすい体质の人が多く、

マジメさん 通常の糖尿病のタイプは2型といつて、生
活習慣とともにメタボが関係する。中でも、身体中のタンパク質が糖と結合して変性します（高血糖毒性）と言つら
るけど、日本人は糖尿病になりやすい体质の人が多く、ア
ナカさんも保健師さんに相談すべきなんだ。
ヒキギさん わ、分かったよ。そうするよ。

早めに見つけて治療を

に合併症が出る病気だけだと、早めに見つけて治療すれば合併症は出ない。放置すると出

るし、インスリンを作る細胞もダメになるという二つの損

が一度に起こるといふことで
時期があるんだ。その時期に
しっかりと生活管理をすれば普

通は糖尿病にならなくなるとも済む。糖尿病だと1～2ヶ月毎に採血が必要になるけど、予め、僕は不摂生して、太って

いるから仕方ないかと思うけど、マナカ君は太ってないよ

（小象の会 副理事長、三咲内科クリニック院長・栗林伸一）



イラストも筆者